

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
ESPAÑA
Un mes 2'50
Un año 30'00
EXTRANJERO: Un año 65'00
Repúblicas América: Convenio postal: Un año 40'00

PENAMIENTO ALAVE

Vitoria, 1 de marzo de 1937

ANUNCIOS TELEGRAFICOS
TARIFA
Hasta quince palabras Ptas. 1'00
Cada palabra de aumento 0'10
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

III Congreso Nacional de las AA. EE. TT. en Salamanca

Segunda jornada. Designación del Jefe Nacional

Universidad de Salamanca, su vida en silencio rumoroso de esferas arcangélicas bajo el robusto artesanado de sus tránsitos amplios y fríos... Aulas donde se encerró el saber de muchos siglos, madres de la Cultura de un mundo, sonrientes hoy ante la simpatía de nuestros estudiantes de clásico sabor... Capilla de la Universidad, tapizada de recogimiento por los tiempos como sepulcro de las reliquias del Maestro... Jóvenes estudiantes de la Tradición... Tercer Congreso Nacional de las AA. EE. TT. De mañana, en la Capilla de la Universidad ha celebrado la Misa de Delegados el señor Consiliario de la A. E. T. de Vitoria ayudado por dos estudiantes; todos los días, el primer acto del Congreso es la Misa de Delegados en la Capilla de la Universidad que encierra el recuerdo de Fray Luis. Cerca de la Universidad, junto al patio de las Escuelas, se reúnen los estudiantes para tomar el primer bocadito, recordando a su paso por las calles, con el vuelo de sus capotes, el revuelo de las capas de nuestro estudiante tradicional. Poco después, a media mañana, se abre la sesión para continuar el trabajo del Congreso. En esta segunda jornada del Congreso Nacional, de un trabajo ordenado y constante de todos los congresistas, ha quedado ultimada la aprobación del Reglamento único con un apartado especial que regula la organización de las secciones femeninas de las AA. EE. TT. Y como colofón de este asunto y a propuesta de la delegación de Avila, ha sonado en la Asamblea el nombre de Teresa como Patrona de las

La horrible tragedia que constituye "la trata de blancos" organizada por los rusos en el extranjero

Lo que refieren los milicianos franceses que han regresado a su Patria

En uno de sus últimos números el periódico semanal "L'Emancipation Nacional" (con los títulos: "50.000 personas en el Velódromo de Invierno.—Delante del pueblo francés catorce voluntarios vueltos de España lanzan un llamamiento a los veinticinco mil jóvenes franceses detenidos por la fuerza en el frente de Madrid.—Nuestro partido ha desatado un irresistibile movimiento de opinión"), escribe: Con los cincuenta mil franceses que el martes en el Velódromo de Invierno, se han solidarizado con nuestro punto de vista, pedimos la repatriación de los franceses incorporados en las milicias españolas. Tanto por razones humanas como por el interés de Francia, hace falta repatriar a los que sufren sobre el frente de Madrid. Es no solamente el interés de los jóvenes franceses, sino el interés de Francia el que lo exige. No se trata de algunas decenas de hombres como se cree comunmente. Las diversas informaciones que llegan de España demuestran que de 20 a 25.000 franceses combaten sobre el frente de Madrid. "The Times" anuncia 19.000. Estos son los milicianos que según Marty, el emboscado de Albacete, componen 16 batallones franco-belgas. El control efectuado en la frontera ha permitido el establecer que 33.400 franceses habían pasado la frontera en los convois de voluntarios. No es pues exagerar el pretender que más de 20.000 jóvenes franceses se encuentran actualmente sobre el frente de Madrid. Encuadrados por rusos, por alemanes, sometidos al control político de Andres Marty, estos voluntarios conocen los peores sufrimientos. La relación de que ellos hacen los voluntarios escapados del infierno español es de tal manera sincera y conmovedora que el inmenso barco del Velódromo de Invierno se sacudía de emoción al escucharlos. Para unos era el recuerdo dolorosísimo de la guerra, para otros la revelación atroz de lo que ella es. Y ya millares de jóvenes han sucumbido delante de Madrid. Un solo batallón, el cuarto, ha perdido 800 hombres delante de San Martín de Valdeiglesias. Varios otros millares han caído sobre el frente de Madrid. Algunos han sido fusilados por indisciplina y los milicianos dicen que por vergüenza de ellos, el comisario político de la columna internacional no ha protestado. Así pues se presenta un primer problema: ¿Las autoridades francesas tienen derecho a dejar morir jóvenes franceses en provecho de un gobierno extranjero? Se puede en el momento de nuestra crisis de no-nacimientos y de dificultades de nuestra defensa nacional dejar caer la flor de nuestra juventud obrera arrastrada por los comunistas en nombre de Moscú? Se objeta que estos jóvenes son voluntarios y que después de todo han escogido libremente la suerte que sufren. Esto es desconocer las condiciones de su enrolamiento al sostener esta tesis. Que haya habido voluntarios conscientes de los peligros que habían de correr, es un hecho. Que haya habido voluntarios para ir a defender lo que ellos creían un ideal, es igualmente verdadero. Pero lo que no se puede negar es que numerosos hombres han sido embarcados por procedimientos más que dudosos por los agentes reclutadores de Moscú. Son los comunistas embarcados bajo amenaza de exclusión. Son los sin-trabajo a los que se prometía un empleo y una situación. Son pobres seres a quienes la promesa de dinero ha hecho franquear la frontera. Es el embarque de jóvenes a quienes se ha emborrachado con anterioridad. Es de esta manera como han marchado millares, obligados, forzados o engañados sobre el objeto de la expedición. Después son retenidos por el Gobierno español, sus papeles franceses confiscados, han hecho de ellos sujetos españoles que no tienen ya libertad de acción, la amenaza y la disciplina militar hacen lo demás, son de hecho los prisioneros del Frente Popular. Aparte de raras excepciones no pueden salir libremente de España. Se cuentan por millares los que quieren volver a Francia. Todos los milicianos que han venido a vernos, aquellos que en diversas regiones han hablado en las reuniones o en la prensa, son unánimes: la mayor parte de los franceses de España están ya hartos de los rusos, de los alemanes, de los españoles del Frente Popular, que les miran cuando se bañan, están ya hartos de los Marty, de los Vidal y de otros comisarios políticos emboscados, de los horrores a los que han asistido, de las matanzas de civiles e inocentes. Han comprendido la diferencia que existía entre la doctrina y el ideal que ellos creían defender y la realidad. El contacto con Moscú los ha aquejado del comunismo. Quieren volver. ¿Y qué se hace por ellos? Nada; el Gobierno ha sido incapaz de obtener la repatriación de jóvenes menores, como los Dambielle o Tizeux. A fortiori nada ha hecho con los adultos. Sin embargo a pesar del voto de plenos poderes para prohibir la salida de voluntarios, el Gobierno ha dejado todavía a los convoyes pasar la aduana todavía a los convoyes pasar la frontera, las oficinas de sus amigos los comunistas funcionan con pleno rendimiento. No se puede creer que el Gobierno ignore estos hechos. Tiene cada uno el derecho de preguntarse si no resbala lentamente del plan de neutralidad al plan de la intervención. Dejando a los comunistas continuar la trata de blancos, sabotea su política oficial y no cumple su deber de humanidad con relación a los jóvenes franceses que sufren en España. El Gobierno debe volver a la neutralidad estricta, es decir, adoptar una actitud parecida a la de Inglaterra. Debe detener los convoyes de voluntarios y repatriar los milicianos que esperan su ayuda para entrar en Francia. Cualquiera otra política está muy po-

En la Venta del Pajío vuelca un automóvil y resulta una persona muerta y tres gravemente heridas

Sobre las nueve horas del día de ayer ocurrió en las proximidades de la Venta del Pajío un gravísimo accidente de automóvil. El auto de turismo matrícula LO-2183, se dirigía desde Haro a San Sebastián, conducido por su propietario don Esteban Labastin, natural de Burdeos (Francia), llevando como ocupantes a don Carlos Serrez, de 34 años, comerciante, natural de Logroño; a Micaela Minurri y a Presentación García Benedicta. A consecuencia de un patinazo, el auto dió, por efecto del mal estado del piso, una vuelta de campana, yendo a chocar contra uno de los árboles del coche completamente destruido y resultando muerta en el acto Presentación García, casada, de 32 años de edad, que deja una hija. Los restantes ocupantes del vehículo sufrieron heridas de consideración, siendo trasladados al Cuatro de Socorro del Hospital Civil de Santiago, donde ingresaron a las diez de la mañana. Asistidos por el médico de guardia se les apreciaron las siguientes lesiones: Esteban Labastin, una herida profunda en nasal, fractura de los huesos propios de la nariz y shock traumático. Pronóstico grave. Carlos Serrez, fractura de la 6.ª y 7.ª costillas derechas. Pronóstico grave. Micaela Minurri, extensas heridas en cuero cabelludo y contusiones generalizadas, calificadas de menos graves. Una vez curados de primera intención se les trasladó a la Clínica del Dr. Tauste. El juez de Instrucción señor Ojea se trasladó inmediatamente al lugar del suceso procediendo a practicar las diligencias oportunas. Este mediodía hemos llamado a la clínica con objeto de enterarnos del estado de los pacientes, contestándonos que el estado de los mismos era satisfactorio.

El Consejo de Administración de la Compañía de M. Z. A. protesta contra un despojo a los accionistas que pretende realizar el Gobierno marxista

El Consejo de Administración de la Compañía de M. Z. A., que reside en Valladolid, nos ruega la publicación de la nota-protesta siguiente: La Compañía de M. Z. A., que ha tenido conocimiento a través de prensa extranjera solvente de que el Gobierno marxista ha publicado un decreto para que, con intervención del Ministerio de Obras Públicas, se puedan utilizar las reservas de las Compañías, pignorándolas en el Banco de España, con el fin de obtener las cantidades necesarias para la explotación de las redes. A la vista de esa decisión, el Consejo de Administración de M. Z. A. advierte públicamente que las reservas de su Empresa constituyen un patrimonio privado de los accionistas, en calidad de beneficios no repartidos; que esto es del dominio público, porque siempre se contabilizaron de modo independiente la explotación y las reservas; que así se reconoció al implantarse el Estatuto Ferroviario; que también fué reconocido por ministros socialistas al autorizar dividendos repartidos con cargo a los intereses de tales valores y que los reconoció, asimismo, el propio Frente Popular, al autorizar su delegado en la Junta de 31 de mayo último que el producto de los valores afectos a las reservas se utilizase para compensar las pérdidas sufridas por el patrimonio privado y no el déficit de la explotación. Con tales antecedentes tan sencillos y notorios, que para apreciarlos no se necesita ser técnico en el derecho ni en la contabilidad, sino poseer simplemente el

Final de unos Ejercicios

Digno y espléndido remate tuvieron en el día de ayer los Ejercicios Espirituales que durante la pasada semana, con asistencia y constancia ejemplares han venido practicando las dos secciones (masculina y femenina) de la Juventud Parroquial de San Vicente Mártir de esta ciudad. A las ocho y media de la mañana celebró en el Altar Mayor de la parroquia una Misa de Comunión General. La nave central del templo era un fiel reflejo y exponente claro de su actual pujanza. Pasaban de cuatrocientos los jóvenes que se acercaron a confortar sus almas con el Pan de los Angeles. Dijo la Misa el Reverendo doctor don Juan José Pérez Ormazábal, ayudado por dos socios, y desde el púlpito enforzado a todos los oyentes el celoso presbítero don Primitivo Ibáñez, que en palabras emocionadas dedicó frases de encomio y alabanza para la tan floreciente institución de Acción Católica, como lo es la Juventud de San Vicente, modelo de Juventudes parroquiales. Puede sentirse orgullosa y altamente satisfecha la feligresía al tener este hermosísimo plantel de jóvenes, muchos de los cuales se encuentran enrolados en el Ejército y Milicias luchando en los frentes de combate por los santos ideales de la Religión y de la Patria, quienes en un futuro próximo han de formar los hogares cristianos que han de ser el eje de la vida parroquial y su baluarte y defensa segura. Bendita labor la de estos beneméritos sacerdotes que en no lejanos días de prueba supieron forjar, en unión

MISAS GREGORIANAS

Las Misas Gregorianas que se celebrarán en sufragio del alma de doña DEMETRIA ALONSO CORTEGANA, viuda de don Arturo Salazar, comenzarán mañana, 2 de marzo, a las ocho en el altar mayor de la Parroquia de San Miguel, y el día 5 del mismo mes en San Vicente, a la misma hora en el altar de la Dolorosa. La familia invita a sus amistades a estos actos piadosos.

Policarpo Palacios

ALMACEN de ULTRAMARINOS
Teléfono 1421
CUARESMA
Precios de bacalao al detail
Escocia gordo, kilo..... 3'25
Islandia primera, kilo..... 2'90
Islandia Pysbe, kilo..... 2'25
ACEITE
Andaluz filtrado, litro..... 2'25
Refinado blanco, litro..... 2'55
GRAN FRONTON HOTEL
RESTAURANT. — VITORIA
Teléfonos: Central, 1400
Anexo, 1426



Protección a las clases populares.
Grupo de casas económicas construídas especialmente para obreros por la
CAJA DE AHORROS MUNICIPAL DE VITORIA
Especialidad en toda clase de bocadillos
Florida, esquina Arca

MILICIA CIUDADANA

Servicio para mañana
Primera Compañía (noche), jefe, don Fernando de Casas. Sexta y Primera Secciones.—Se presentarán a las horas de costumbre, haciéndolo a las 8,30 el Tercer grupo de la primera. Segunda y Tercera Secciones.—El servicio Ordinario de la Ciudad. AVISO IMPORTANTE
Se ruega a todas las señoras encargadas de la recaudación del DIA DEL PLATO UNICO y Milicianos que cooperaran a ella, se presenten mañana, día 2, a las nueve y media de la mañana en la oficina de esta Institución. Vitoria 1 de marzo de 1937.

En España no hacen falta cañones ni municiones, lo que hace falta son socorros, víveres para las gentes desgraciadas. Esta atrocidad revelada por Godol do: "Había entre los milicianos un bretón al que se fusiló por llevar una cruz sobre el pecho." Genet declara: "He participado en expediciones de castigo. Se ha ejecutado a aldeanos (estos aldeanos que pretenden defender los comunistas franceses) porque habían conservado algunas legumbres para comer." Ingerencia rusa.—Escuchad a Lagouze. "En Alicante, cuando un contingente llega, se clasifica entre los pocos pechosos a todo aquel que no es comunista. Si uno de éstos comete una pequeña falta, desaparece cualquier mañana." Malos tratamientos.—El testimonio de Genet: "Estábamos mal alimentados; en lugar de víveres nos traían periódicos de propaganda. Voluntad de volver al país natal. Con fuerza Lagouze proclama: "En resumen, todos los milicianos yo proclamo quieren volver. No pueden hacerlo por falta de medios. La vida de un hombre, como dice Andre Marty, vale 0'75, el precio de un cartucho." (A estas palabras una ola de indignación bate la sala.)